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FÖRDERVEREIN 

Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. 

 

 

 

Protokoll der 14. Mitgliederversammlung vom 26.09.2021 

 

Anwesenheit 
In der Anwesenheitsliste zur Mitgliederversammlung haben 31 Mitglieder des 
Fördervereins (FÖV) ihre Anwesenheit durch ihre Unterschrift bestätigt. 
Der Vorstand des FÖV war mit 7 Mitgliedern vertreten. 
Marcus Brauckhoff, stellvertretender Vorsitzender, fehlte entschuldigt. 
Gemäß §9 der Satzung war die Mitgliederversammlung beschlussfähig. 
 
Eröffnung 
Der Vorsitzende des Fördervereins, Herr Dr. Christian Amann, eröffnete die 
Mitgliederversammlung um 12:45 Uhr und wies dabei auf die Beweggründe und den 
Zweck des Fördervereins für die Gemeinde Seliger Nikolaus Groß seit seiner 
Gründung 2007 hin. 
 
Bekanntgabe der Tagesordnung 
Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte form- und fristgerecht anhand der 
aktuellen Mitgliederliste und enthielt einen Vorschlag zur Tagesordnung. 
Anträge zur Änderung oder Ergänzung der in der Einladung vom 05.01.2021 
vorgeschlagenen Tagesordnung gab es nicht, weder vor noch zu Beginn der 
Mitgliederversammlung. 
Die vorbereiteten Inhalte der Tagungsordnungspunkte wurden mit Präsentationsfolien 
veranschaulicht. 
Die verwendeten Folien sind dem Protokoll als Anhang beigefügt. 
 
Tagesordnung: 
 

1. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 
2. Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
3. Kassenbericht 
4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Aussprache zu den Berichten 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Neuwahl des Vorstandes 
8. Neuwahl der Kassenprüfer 
9. Anträge 
10. Verschiedenes 
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TOP 1  Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 01.03.2020 
 
Das Protokoll der 13. Mitgliederversammlung vom 01. März 2020 wurde in mehreren 
Exemplaren zur Einsicht für die Teilnehmer ausgelegt. 
Der Schriftführer Herr Wolfgang Berendes fasste den Inhalt in einem kurzen Vortrag 
zusammen. 
Im letzten Jahr wurden nur die Kassenprüfer neu gewählt. 
Das Protokoll ist im Internet unter: 
www.foerderverein.nikolaus-gross-gemeinde.de gespeichert und dort zugänglich. 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zu TOP 1. 
 
TOP 2  Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 
Herr Fabian Rips berichtete über die Aktivitäten des Vorstandes im letzten Jahr: 
 
Insgesamt wurden vier Sitzungen abgehalten, zu denen jeweils mit Tagesordnung 
fristgerecht eingeladen wurde. „Corona“ hatte einen nennenswerten Einfluss auf die 
Treffen des Vorstandes:   -    die Anzahl der Sitzungen wurde reduziert 

- die Hauptversammlung wurde in den Herbst 2021 gelegt 
 
Einige eilige Themen wurden im Email-Umlaufverfahren beschlossen und in der 
nächsten Sitzung protokolliert. 
Die Protokolle der Sitzungen sind öffentlich im Netz auf unserer Homepage 
www.foerderverein.nikolaus-gross-gemeinde.de abgelegt und einsehbar. 
 
Regelmäßige Tagesordnungspunkte der Vorstandssitzungen sind: 

• die Mitgliederzahl 

• der Kassenstand und Geldanlagen 

• Förderanträge 

• Aktionen/Sonstige Themen 
 

Zu den Punkten Mitgliederzahlen und Kassenstand wurden von Herrn Rips im 
Kassenbericht Einzelheiten vorgetragen. 
 
In den Diskussionen im Vorstand wurden die Stärkung der finanziellen Basis des 
Vereins und die stärkere Einbindung in die Gemeindeaktivitäten besprochen, z.B. die 
Finanzabwicklung für den „Großdruck“ und die finanzielle Abwicklung der 
Gemeindefeste. 
 
Im letzten Jahr konnten u.a. folgende Projekte mit Mitteln des FÖV unterstützt werden: 
 
1. Kindergarten St. Liborius „Wohnung“ 
Der FÖV ist weiterhin Mieter einer Räumlichkeit, die vom Kindergarten genutzt wird. 
Vermieter ist die Pfarrei St. Peter und Paul. Die Kosten werden von der Pfarrei, dem 
Zweckverband und ggf. vom Förderverein getragen. 
Solange ausreichende Eigenmittel des Kindergartens vorliegen, werden die Mittel des 
Fördervereins nicht belastet. In den letzten Jahren mussten keine Deckungslücken 
gefüllt werden. Im Jahr 2021 sind, wegen „Corona“, zusätzliche Aktivitäten des 

http://www.foerderverein.nikolaus-gross-gemeinde.de/
http://www.foerderverein.nikolaus-gross-gemeinde.de/
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Kindergartens entfallen. Deshalb kann ggf. die Notwendigkeit entstehen, am Ende von 
2021 eine Finanzierungslücke zu schließen.  
Grundsätzlich ist auch weiterhin die Finanzierung des Raumes ohne Unterstützung 
des FÖV möglich. Durch den FÖV wird jedoch die finanzielle Abwicklung und ggf. die 
Finanzierung gesichert. 
 
2. Anfrage an den FÖV -Fahrradbügel 
Förderantrag vom 06.09.2020. Der Eigenanteil war 50% der Anschaffungskosten, die 
Förderung durch den FÖV betrug 292,90 €. 
 
3. Internet 
Der Förderverein trägt weiterhin die Kosten für die Sicherung der Internetdomain der 
Gemeinde in Höhe von 138,96 €. 
 
4. Aktion Handzeichen 
In einer E-Mail-Umfrage (Email-Umlauf) wurde die anteilige Förderung der Aktion 
„Handzeichen“ beschlossen. Der Förderbetrag betrug 200,00 €. 
 
5. Schwerlastregale 
Förderantrag vom 01.11.2019. Die Schwerlastregale im Keller unter der Terrasse des 
Gemeindezentrums ermöglichen eine ordentliche Lagerung, insbesondere der Zelte 
und der Beleuchtungseinrichtungen. 
50% der Kosten wurden laut Gemeinderatsbeschluss vom 30.10.2019 aus dem 
Gemeindefesterlös finanziert. Die Anschaffung der Schwerlastregale wurde 2020 
gemäß dem vorliegenden Antrag zu 50% gefördert, ein Betrag von 185 €. 
 
6. Anhänger BO SN 2010 
Der Förderverein trägt weiterhin die Kosten für den Gemeindeanhänger, Versicherung 
und Kfz-Steuer, in Höhe von 71,22 €. 
 
 
Verwaltung zweckgebundener Gelder 
Neben den genannten Aktivitäten verwaltet der FÖV auch weiterhin die Gelder für 
diverse Einrichtungen, Aktionen und Gemeinschaften in der Gemeinde. 
Die Mittel werden als zweckgebundene Spenden geführt, so dass die Berechtigten 
problemlos darüber verfügen können. 
Genannt werden hier z.B. das Gemeindefest, der Kindergarten, der Krippen-AK,  
der Internet-AK, Großdruck, die Bücherei (KöB), der Martinszug und der Kreis 
Grummer Geschichte. 
 
Weitere Projektanfragen 
Weitere Projektanfragen wurden im Vorstand diskutiert, für die entweder keine 
positiven Entscheidungen getroffen oder aber anderweitige Lösungen gefunden 
wurden. 
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Gemeindekarneval Grumme - GKG 
Der Förderverein Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. hat derzeit die 
Rolle des offiziellen Veranstalters für den Gemeindekarneval Grumme (GKG) 
übernommen. Die faktische Vorbereitung und Durchführung des Gemeindekarnevals 
bleibt bei der Gemeinschaft GKG, die die Zuständigkeiten in einem Organisationsplan 
dokumentiert und fortschreibt.  
 
Reform des Umsatzsteuerrechtes 
Der Förderverein wird ab 2021 grundsätzlich von einer Umsatzsteuerpflicht betroffen 
sein, z.B. als Veranstalter des Gemeindefestes u.ä. sofern die Einnahmen denen 
gewerblicher Aktivitäten entsprechen. 
 
Großdruck 
Die finanzielle Abwicklung erfolgte wieder über den Förderverein. Allerdings waren im 
Jahr 2020 darüber hinaus keine konkreten Maßnahmen zur Unterstützung notwendig. 
Die Druckkosten konnten vollständig aus dem zweckgebundenen Spenden-
aufkommen bestritten werden. 
 
Sonstiges 
Insgesamt hat der Förderverein im letzten Jahr mehrere Maßnahmen mit einem 
Volumen von ca. 900,- Euro diskutiert, vor- und mitfinanziert und somit das 
Gemeindeleben intensiv unterstützt. 
 
Fazit des Tätigkeitsberichtes 2020: 
 
Der FÖV ist nach wie vor die von der Mitgliederzahl her größte Gemeinschaft. 
Die Mitgliederzahl soll durch gezielte Ansprache in allen Generationen stabilisiert 
werden. 
Mit den vorhandenen Mitteln sollen auch zukünftig möglichst viele förderungswürdige 
Projekte und Aktivitäten unterstützt werden. 
Der Vorstand des FÖV freut sich über weitere Anfragen, Ideen und Vorschläge. 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zum TOP 2. 
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TOP 3  Kassenbericht 
 
Herr Fabian Rips stellte den Kassenbericht des Fördervereins vor: 
 
Entwicklung der Mitgliederzahl des Fördervereins: 
Zum 01.01.2021 hatte der Förderverein 140 Mitglieder.  
Im Vorjahr waren es 142 Mitglieder. Die Mitgliederwerbung wird fortgesetzt, um dem 
langsamen aber stetigen Rückgang durch Wegzug oder Versterben entgegen zu 
wirken. 
 
Kassenentwicklung 2020  
Im Laufe des Jahres sind Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden 
eingegangen. Zinserträge sind äußerst gering. Ausgaben sind für allgemeine Kosten 
(Porto, Werbung, etc.) und Förderungen zu verzeichnen. Für Kontoführungsgebühren 
ist 2020 ein Betrag von 106,50 € angefallen. 
 
Der Kassenendbestand zum 31.12.2020 betrug      51.969,88 € (Vorjahr 50.542,26 €). 
Hiervon ist zweckgebunden ein Betrag von         12.120,10 € (Vorjahr 14.967,80 €)  
z.B. für die Bücherei, den Großdruck, den Kindergarten,  
gemeindliche Zwecke des Gemeinderats, Martinszug  
und ggf. temporäre Sonderkonten.  
Das Geld wird bei Bedarf an die verschiedenen Gruppen ausgezahlt  
oder Rechnungen werden - entsprechend dem Verwendungszweck -  
davon beglichen. 
Über den restlichen Betrag von            39.849,78 € (Vorjahr 35.574,46 €) 
konnte der Förderverein zum Jahresende 2020 frei verfügen.  
Ein Teil des Geldes befand sich zum Jahresende 2020 auf zwei Festgeldkonten, der 
andere Teil auf dem Girokonto und in der Barkasse. 
 
Die Kontostände betrugen am 31.12.2020: 
 
Festgeldkonto 1:   5.032,51 € 
Festgeldkonto 2:  5.174,36 € 
 
Giro-Konto:            41.512,78 € 
Barkasse:       250,23 € 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zum TOP 3. 
 
TOP 4  Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung wurde in diesem Jahr von Frau Reinhild Linnhoff und  
Herrn Wolfgang Schab durchgeführt. Herr Schab berichtete über das Ergebnis der 
Kassenprüfung. Alle Belege wurden schlüssig nachgewiesen. Es wurden keine 
Mängel festgestellt.  
Die Entlastung des Kassierers und des gesamten Vorstandes wurde beantragt. 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zum TOP 4. 
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TOP 5  Aussprache zu den Berichten 
 
Zu den vorangegangenen Berichten erfolgten keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 6  Entlastung des Vorstandes 
 
Die Mitgliederversammlung stimmte über den Antrag zur Entlastung des Vorstandes 
ab, einschließlich der Entlastung des Kassierers: 
Die Entlastung erfolgte einstimmig, ohne Gegenstimmen, bei sieben Enthaltungen. 
Damit wurde der Vorstand entlastet. 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zu TOP 6. 
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TOP 7  Neuwahlen des Vorstandes 
 
Als Wahleiter wurde das Vereinsmitglied Herr Ulrich Linnhoff einstimmig, ohne 
Gegenstimmen, gewählt. Herr Linnhoff leitete die Wahl, hier Wiederwahl, des 
Vorstandsvorsitzenden und übergab dann die Wahlleitung an den gewählten 
Vorsitzenden. 
 
Vorsitzender: Herr Dr. Christian Amann 

wurde gewählt, ohne Gegenstimme, eine Enthaltung. 
Herr Dr. Amann nahm die Wahl an. 

 
Die anschließend durchgeführten Wahlen zur Zusammensetzung des 
Vereinsvorstandes fielen wie folgt aus: 
 
Stellv. Vorsitzender: Herr Benedikt Linnhoff  
    wurde gewählt, ohne Gegenstimme, bei einer Enthaltung. 
 Herr Linnhoff nahm die Wahl an. 
 
Kassierer:   Herr Fabian Rips 
    wurde gewählt, ohne Gegenstimme, eine Enthaltung. 

Herr Rips nahm die Wahl an. 
 
Schriftführer: Herr Daniel Fischer 

wurde gewählt, ohne Gegenstimme, eine Enthaltung 
Herr Fischer nahm die Wahl an. 

 
vom Gemeinderat berufenes Mitglied als geborene Beisitzerin ist: Frau Anke Miesen 
(nach §10 1. e der Vereinssatzung) 
 
Zur Wahl von drei Beisitzern gab es vier KandidatInnen: 
Frau Irene Manns, Herr Jonas Schab     (beide waren anwesend) sowie 
Herr Andreas Schweihoff, Herr Christian Goeke (beide nicht anwesend) 
 
Herr A. Schweihoff und Herr Chr. Goeke hatten vorab ihre Bereitschaft zur Kandidatur 
als Beisitzer im Vereinsvorstand erklärt. 
 
Die Wahl der Beisitzer erfolgte als schriftliche geheime Wahl, indem jedes anwesende 
Vereinsmitglied bis zu drei Namen von Kandidierenden auf einem Zettel abgeben 
konnte. 
 
Es wurden 31 Stimmzettel abgegeben. Zwei Stimmzettel wurden für ungültig erklärt. 
Von den 29 gültigen Stimmzetteln entfielen auf die KanditatInnen folgende 
Stimmzahlen: 
 
24 für Herrn Jonas Schab 
24 für Herrn Andreas Schweihoff 
22 für Herrn Christian Goeke 
11 für Frau Irene Manns 
 
Damit wurden die Herren Schab, Schweihoff und Goeke zu Beisitzern gewählt. 
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Wortmeldung zu TOP 7: 
Herr Dr. Amann bedankte sich für seine Wiederwahl zum Vorsitzenden des 
Vorstandes und beglückwünschte die gewählten Vorstandsmitglieder. 
 
Herr Dr. Amann bedankte sich bei den drei ausscheidenden Vorstandsmitgliedern 
Frau Irene Manns (bisher Beisitzerin), Herrn Marcus Brauckhoff (bisher stellv. 
Vorsitzender) und Herrn Wolfgang Berendes (bisher Schriftführer) für ihre Mitarbeit im 
Vorstand des FÖV. 
 
 
TOP 8  Neuwahlen der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer sind jährlich neu zu wählen. 
Personenvorschläge für das Amt der Kassenprüferin/des Kassenprüfers wurden 
erbeten. Frau Irene Manns und Herr Paul Budde wurden von den Anwesenden 
vorgeschlagen. Beide Personen teilten mit, dass sie für das Amt der Kassenprüfer zur 
Verfügung ständen. 
 
Die Wahl der Kassenprüfer erfolgte zusammen und in offener Abstimmung. 
 
Frau Irene Manns und Herr Paul Budde wurden ohne Gegenstimmen, bei zwei 
Enthaltungen, in das Amt der Kassenprüfer gewählt. Beide Kandidaten nahmen die 
Wahl an. 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zu TOP 8. 
 
TOP 9  Anträge 
 
In der Mitgliederversammlung wurden keine konkreten Anträge an den Förderverein 
gestellt. 
 
Es erfolgten keine weiteren Wortmeldungen zu TOP 9. 
 
TOP 10 Verschiedenes 
 
Es erfolgten Wortmeldungen zu TOP 10: 
1.) 
Frau Reinhild Linnhoff berichtete über den Stand der Entwicklungen in der Pfarrei und 
deren Auswirkungen auf die Zukunft unserer Gemeinde Seliger Nikolaus Groß: 
 
Im November 2021 finden die Wahlen zum Pfarrgemeinderat und zum 
Kirchenvorstand der Pfarrei St. Peter und Paul statt. Danach wird es keinen 
Gemeinderat für die Gemeinde Seliger Nikolaus Groß mehr geben. 
Der neue Pfarrgemeinderat wird max. 25 Mitglieder haben, von denen aus jeder 
Gemeinde zwei gewählte Mitglieder kommen. Dafür werden geeignete KandidatInnen 
gesucht, die sich dann am 24. Oktober in einer Gemeindeversammlung vorstellen 
sollen. 
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Darüber hinaus können sich Personen in der Pfarrgemeinde engagieren und in Teams 
organisieren, auch ortsbezogen auf die bisherigen Gemeinden, dauerhaft oder 
themenbezogen. 
Herr Dr. Christian Amann wies auf die Bedeutung der Entwicklung in der Pfarrei für 
den Förderverein in zunächst zwei Punkten hin: 

- das „berufene Mitglied des Gemeinderates als 
geborenem Beisitzer“ im Vorstand des FÖV gäbe es 
dann so nicht mehr. 

- über die Verwendung des Erlöses eines 
Gemeindefestes hat bisher die Gemeinde, repräsentiert 
durch den Gemeinderat, bestimmt. 

Herr Dr. Amann schlug vor, hinsichtlich einer Satzungsänderung zunächst 
abzuwarten. Über eine mögliche Satzungsänderung (s. §12 der Satzung) müsste in 
einer Mitgliederversammlung mit einer Mehrheit von zwei Dritteln entschieden werden. 
 
2.) 
Herr Dr. Amann wies darauf hin, dass es wünschenswert ist, wenn es noch mehr 
Aktivitäten gäbe, für deren Förderung der Förderverein bereitstünde. 
 
Abschließend bedankte sich Herr Dr. Amann bei den Anwesenden und schloss die 
Sitzung um ca. 14:00 Uhr. 
 
 
 
 

Wolfgang Berendes     Dr. Christian Amann 
Schriftführer bis 26.09.2021   Vorsitzender des Vorstandes 


